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第29回 [ 3037 ]回目 例会報告  令和３年 (2021）１４月１５日（木） 
                    出席委員会報告 

◆開会点鐘  菅野浩司 会長                             
 
◆ロータリーソング 〔奉仕の理想〕            
 
◆四つのテスト 西山友幸 職業奉仕委員長 

 
【 5月の奥様お誕生日 】 …♪♪♪ おめでとうございます ♪♪♪ 

５月 ３日 二瓶敏子様（貢会員）       
 
∮ 会員の誕生日   ♬♬ ♬ ♬ ♬ 4月 14日 秋葉一彦 会員  4月 15日 鈴木正美 会員 

4月 29日 渡辺達也 会員  5月 13日 渡辺賢司 会員 
5月 15日 渡邉 宏 会員  5月 10日 服部裕一 会員 
5月 11日 鈴木義明 会員  5月 12日 大内勝行 会員 ♫♫♫♫♫ 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥lunch time‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥ 
◆会長の時間 

本日も例会出席誠にありがとうございます。早くも４月も半ばとなりましたが、今月初めて
の例会となります。４月の第１週、第２週は地区大会・特別研修セミナーがオンラインで開催
されまして、ご視聴・ご参加いただいた皆様、ありがとうございました。特別研修セミナーで
は、「クラブ活性化・元気が出るためのセッション」というパネルディスカッションに佐藤真也
会員がパネリストとして登壇されました。難しいテーマについてのディスカッションでしたが、
模範解答のような発言をされていた佐藤真也会員はさすがだと思いました。ロータリーは知れ
ば知るほど、参加すればするほどおもしろいということでまとめられましたが、その通りだな
と思った次第です。また、３月２７日には、福島ロータリークラブの７０周年記念式典が開催

され、斎藤幹事とともに出席して参りました。コロナ禍の中での開催となりましたので、懇
親会は中止となり、式典の出席者も限定しての開催でした。福島ロータリークラブの子クラ
ブのみの招待だったようで、当クラブを筆頭に総勢１１クラブの会長・幹事が出席しました
が、我ら飯坂ロータリークラブは福島ロータリークラブがスポンサークラブとなって設立さ
れた最初の子クラブです。言ってみれば長男坊ですね。ですので、名簿も一番上、席も一番
前となります。子クラブを代表しての挨拶はなくてホッとしたのですが、誇りと思う反面、
長男坊としてもっと元気なクラブ、成長したクラブにしてこそ、親クラブに対しての親孝行
となるのかなと思った次第です。残り三カ月となりましたが、ラストスパートで会員増強等
取り組んでまいりたいと思いますので、皆様ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

 
 

 

 

 

 
 
◆幹事報告 斎藤孝裕 幹事 
Ａ．月 信 「ロータリーの友｣ ４月号 「ガバナー月信｣ ４月号 №10 

 Ｂ．来 信 
  ❶国際ロータリー日本事務局より 「４月のロータリーレートのお知らせ」 １ドル １１０円 （現行１０６円） 
  ❷ガバナー 石黒秀司 氏より ❸県北第二分区ガバナー補佐 佐久間弘行 氏より 

「国際ロータリー第 2530 地区 RLI 委員会第１期・第２期報告」  「第３回会長幹事会の案内」 
「ロータリーリーダシップ研修会（RLI）第３期パートⅠ開催の案内」 と き ４月１７日（土）１２時 

    オンライン と き ５月８日（土）９時～１６時２０分      ところ ウェディングエルティ 
Ｃ．メーキャップ報告 
３／２７   福島ロータリークラブ創立７０周年記念式典      菅野浩司、斎藤孝裕 各会員 
３／２９   事前地区特別研修セミナー              佐藤真也 会員 
４／６    地区次期ガバナー補佐会議              安斎忠作 会員 
４／１１   地区特別研修セミナー                佐藤真也 会員 

 
◆スマイリングＢＯＸ 秋葉一彦 委員 【合計６８ｓ】 

会員総数 39 名  

出席会員 31 名  

欠席会員 18 名 

出席率  79.49% 
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  飯坂ロータリークラブ 創   立   昭和 33 年（1958）5 月 5 日 

ガバナー   石 黒 秀 司 

ガバナー補佐  佐久間 弘 行 

会   長     菅 野 浩 司 

幹   事     斎 藤 孝 裕 
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言行はこれに照らしてから 
「四つのテスト」 

1. 真実かどうか 

2. みんなに公平か 

3. 好意と友情を深めるか 

4.みんなのためになるかどうか 

 

飯坂ロータリークラブ 

伊藤新会員へバッチの贈呈 

地区重点活動目標 
１．例会最重点主義
で、例会出席者の
純増・出席率を高
める。 
２．会員増強目標 
３．福島職業宣言成
文化 

４．青少年ショート
交換事業実施へ
の研究 

5.横断的な委員会
ジョイントでの活
動強化 

6.ロータリー賞へ
の挑戦 

7.ロータリー財団
への理解と活用 

8.米山記念奨学会
への協力 

４月は母子の健康月間 

菅野 浩司会員 ５ｓ 伊藤俊憲会員の入会を祝して 本日は服部会員のスピーチとても楽しみにしております。 
鈴木 義明会員 ５ｓ 本日は私用により欠席します。スピーチ聞けなくて残念です。 
服部 裕一会員 ５ｓ 福島民友の伊藤さんの入会を祝して 又、私のつたないスピーチを宜しくお願いします。 
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代表 石川邦俊会員 渡邉 宏 会員 佐藤喜市郎会員 



吾妻 一夫会員 ５ｓ 服部さん、スピーチがんばって下さい。（上がらないでね） 
佐藤喜市郎会員 ５ｓ 地区大会で職業奉仕委員長として感謝状をいただきました。 服部会員のスピーチ楽しみにしております。 
中島 定宏会員 ３ｓ 欠席おわび 服部さんのスピーチ楽しみにしています。 
石川 邦俊会員 ３ｓ 服部会員スピーチたのしみにしていました。頑張って下さい。 
斎藤 孝裕会員 ３ｓ 服部会員、スピーチありがとうございます。 
生田目正志会員 ３ｓ 本日のスピーチをすごく楽しみにして来ました。よろしくお願いします。 
西條 博之会員 ３ｓ 欠席おわび 服部会員のスピーチ楽しみにしています。 
渡邉 宏 会員 ３ｓ 地区大会で記念品を頂きました。     安斎 忠作会員 ３ｓ 服部会員のスピーチ楽しみにしてます。 
千葉 政行会員 ３ｓ 服部会員のスピーチ楽しみにきました。  佐藤 真也会員 ３ｓ 服部さんのスピーチ楽しみにしてます。 
村上 裕司会員 ３ｓ 本日のスピーチ宜しくお願いします。   鈴木 重忠会員 ３ｓ 服部会員のスピーチ楽しみにしています。 
渡辺 達也会員 ３ｓ 服部会員のスピーチ楽しみにしています。 紺野 容樹会員 ３ｓ 服部さんのスピーチ楽しみにしてました。 
油井 明則会員 ３ｓ 服部さんのスピーチたのしみにしています。渡邊 哲也会員 １ｓ 服部会員のスピーチに感謝します。  

◆会員スピーチ  服部裕一 会員 

今、スマイリングの報告をお聞きして、特にスーさんは今日欠席なのに私のために出して

いただいて、本当に皆さんに感謝感激です。本日のスピーチですが、私が会長の時に野菜の

話など色々お話ししましたので、何をお話ししようかと思い、まとめてまいりました。今日

は、服部家の話と時間がありましたら、飯坂銀座の話をしてまいりたいと思います。 

服部家の先祖は、初代は江戸時代の末期、安政４年に亡くなった佐五衛門さんという方で、

二代目も同じ名前です。三代目が佐佐吉さん、四代目が佐五郎さん、五代目が私の父の佐太

郎さんで、六代目が私です。みんな「佐」がつくのですが、私の代で近代的な名前になりま

した。一番最初、先祖は石屋を営んでおりましたので、私が市場に手伝いに行くと「石屋さ

ん」と呼ばれて、以前は石屋だったと聞いて納得しました。現在の八百屋は三代目の奥さん、

私から見て曾祖母が、大正５年頃、行商から始まったそうです。その後、祖母が跡を継いで、農家から野菜を買って、

付加価値をつけて、天ぷらにして売っておりました。父は戦時中に兵隊として満州で上官の板前などをしておりました

が、帰国後は八百屋の跡を継ぎました。当時の結婚式や葬式は、みんな自宅でやっていたので、各家庭で御膳や食器を

何十人分と持っていたらしいのです。それで、その手伝いで板前をしており、また、旅館さんにも納めていたので、板

さんに用事がある時には、父が代わりに料理を作っておりました。 

お配りした資料は、市民公益活動パートナーズというところで作っていただいたのですが、冊子の部数が少ないので

欲しい方には差し上げます。その中にもありますが、ラジウム玉子はうちの祖父が千人風呂で作っており、私はその頃

小学生で、風呂に入ったりして遊んで、出来上がりを味見するのが私の係りでした。その頃は大概が親の跡を継いでお

りましたので、私も高校卒業後に、東京神田の市場の方に勉強に行きました。東京御徒町、上野の近くの大和屋促成青

果で丁稚奉公をしておりました。早い話が修行です。最初は、社長が品物を買った物を神田市場に取りに行ったり、配

達をしたりしておりました。そのうち一人で市場に取りに行くようになり、「大根 1 箱なんぼだい？」と聞くと、「ソク

ガ」とか「ブリバン」とか言われるのです。これは市場専用の言葉なので、全然わからないのです。困ったなと思った

のですが、社長曰く「八百屋やるのなら将来役に立つから覚えなさい」と言われました。「１がソク」「２がブリ」「３が

キリ」「４がダリ」「５がガレン」「６がロン」と続きます。市場や競売など指でやる事を覚えまして、こっちに来てから

若いのに珍しいねとよく言われました。５０年前ぐらいには、八百屋で加工品などを扱っておりました。里芋やカブの

六角むきなど、大根のつまやかつらむきなどをやっておりました。私が作る大根のつまは、ピカピカ光って、シャキシ

ャキとして、とても美味しいらしいのです。それを配達したら、料理長が「お前のところのつまは凄いな、ピカピカ光

ってうまいぞ。誰か板前を雇っているのか？」と褒められたほどでした。しかし、そんな事ばかりではなく、配達など

をしていて、渋滞で時間が遅くなったり、失敗してしまうと、私が正しい事を言っても、違うと言われて、悔しい思い

もしました。社長には「余計な事を一切言うな。申し訳ありませんの一言でいいのだ。頭一回下げたら１０円、３回下

げたら３０円、それが給料だ。それでも頭にくるのなら、途中で大きい声で叫んでこい。」と言われました。また、ただ

謝るだけではなく誤り方があり、謝る時は手を体の前に組んでやるのが基本なのだから、そういう時は必ずそうやらな

いと我々の商売は食っていかれないと教わりました。これは今でも正しいと思っております。 

市場は今も三日に一回の支払いです。旅館さんなどは月会計なので、どうしようかと考え、うちでも一カ月会計の仕

入先、問屋さんやメーカーさんにして、冷凍食品などを増やすようになりました。私の頃には魚も切り身になって、肉

もブロックになっておりました。そういう物だと免許がなくても、冷凍庫さえ持っていれば、何でも売れるのです。“小

売り”よりも“卸し”を重点的に品物を置くようになり、現在に至っております。神田にいる頃は、促成青果の一流品

で、一つの商品でも様々な物から選ぶ事ができました。しかし、福島の市場ではそうではなかったので、福島は田舎だ

なと思いました。これは父に感謝をしております。同じ修行でも、きちんとした所で勉強すれば、何とかなるのではな

いかと思って、今現在やっているわけです。 

もう少し時間がありますので、飯坂温泉の銀座通りのお話をいたします。私の子供の頃は、今の湯左衛門さんの脇の

道路の所に、昔はＪＲの保養所があったのです。あそこの入り口に桜並木がありますが、あそこからうちの方まで桜の

並木があったのです。今の時期、家の前は本当に桜の名所のようで、花岡町の地名もその辺から来ているのではないか

と思っております。昭和３５年頃に吾妻スカイラインが開通して、団体バスの旅行や修学旅行、招待旅行なども増えま

した。あの頃は「大入り満員」なんて花火が上がった気がします。その頃のうちの町内の銀座通りには、４０種類のお

店があり、軒数は５０から６０店舗ありました。ストリップ劇場や射的場、パチンコ屋、雀荘、ビリヤード場、お土産

屋、タクシー、百貨店、スナック、バー、居酒屋、喫茶店、食堂、ラーメン、寿司屋、時計店、クリーニング屋、お酒

屋、床屋からパーマ屋、薬局、病院、タクシー会社、写真館、本屋、履物屋、団子屋、駄菓子屋、かき氷やキャンディ

ー屋、こけしを作っている所もありました。芸者置屋はもちろんですが、芸者さんの踊り場もありました。今現在はそ

の場所が２４時間の大型駐車場になってしまい閑散として、あの頃の面影はありません。本当にもう少し何とかならな

いのかなというような気がしております。時間となりました。皆さんのご期待に添えたかわかりませんが、本日はあり

がとうございました。                                ◆閉会点鐘  会長 

■第１０回理事会開催 4 月 15 日（木）13：30～「吉川屋」 

《内 容》①2021-22 年度「地区研修・協議会」開催について ②2020-21 年度仮決算について ③５月の例会プログラム ④その他 
《出席者》菅野浩司、斎藤孝裕、千葉政行、服部裕一、石川邦俊、紺野容樹、村上裕司、生田目正志、西山友幸、鈴木重忠、渡辺達也、

佐藤喜市郎、佐藤真也、吾妻一夫 以上の会員 


